

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10 céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8  
Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.  
TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10 céntimos semanales

## Las subsistencias

Tema viejo, es verdad, pero que, desgraciadamente, no pierde su actualidad en Alicante.

No es el precio del pan el que más preocupa al consumidor. Son en general, todos los artículos de primera necesidad. Y hoy, como en otras ocasiones, tenemos que repetir la consabida frase: La vida en Alicante se hace poco menos que imposible.

Las patatas, el carbón, las verduras, la carne, etc., vienen sosteniendo unos precios tan elevados, que dan motivo á muy fundadas quejas por parte del sufrido vecindario.

Y creemos de buena fe, sin apasionamiento alguno, que esta carestía de las subsistencias no tiene fundamento serio, y que hacen falta buenas voluntades que se interesen y se preocupen concienzudamente del problema para solucionarlo prudentemente en la forma y medida que las circunstancias y los hechos aconsejen.

No vale recurrir, para justificar esa abrumadora carestía de los alimentos, al manoseado argumento de la guerra. La guerra influirá más ó menos en determinadas cosas; pero esa guerra no es un factor extraño ni puramente nominal para otras poblaciones que, sin estar en mejores condiciones que Alicante, no imponen al consumidor los elevados precios que aquí padecemos. En su consecuencia, y sin aprovechar otras razones de importancia, llegamos á la conclusión de que ese pretexto de la guerra, no justifica el estado de cosas á que nos venimos refiriendo con respecto á esta población.

Conste, para terminar hoy estas líneas, que no las escribimos por capricho, ni por llenar con ellas un hueco, ni mucho menos por molestar á nadie.

Las escribimos, porque la realidad nos obliga á ello; porque este vecindario se queja, con sobrado motivo, de tales abusos; y porque hay muchas familias modestas, muchos hogares pobres, muchos conciudadanos que padecen escasez y angustias sin cuento en la fatal y cruenta lucha por la existencia, y no recoger sus lamentos, no reproducir sus quejas, y no atenderlas como merecen, lejos de ser prudente y humano, sería burlar nuestro deber, no ya sólo como periodistas, sino también como ciudadanos que repugnan y rechazan lo injusto y lo intolerable.

Continúan los ratones del Mercado satiendo.  
Y continúan sin salir los del Municipio.

## Postal diaria

Muchos de nosotros, después de estudiar serenamente las circunstancias iniciales de esta guerra y sus antecedentes históricos, hemos llegado al convencimiento de que la agresión partió de Alemania. Por esto estamos frente á Alemania. Su derrota sería el triunfo del principio de la paz intencional; sería el triunfo de la idea de una sociedad de naciones; del mismo modo que la captura y reclusión de una criminal individual es el triunfo de la idea de una sociedad de hombres.

LUIS ARAQUISTAIN

## CHIRIGOTAS

En la semana última desapareció de Matamorosa el depositario de los fondos municipales, llevándose diez mil pesetas.

¡Vaya usted á saber!  
¿Y si luego resulta que fueron las diez mil pesetas las que se llevaron al depositario de los fondos?  
¿Cómo que no es posible?  
Más lo es que rapten.  
—creo yo así—  
diez mil á uno,  
que uno á diez mill

Al novillero. Alé, por brindar la muerte de un toro á los hermanos Gallo, le regalaren éstos á escote, veinte duros.

Supongo que el público empezaría á cantar:  
—¡Alé!... Alé!... Alé!... grate mucha chol

Vaya un chistecito que no es de mi cosecha, sino tomado de no recuerdo dónde.

—Sube el pan, suben las patatas, sube el carbón, todo sube.

—En efecto, chico, habrá que ir á Málaga para poder venir.

—Hombre, y á Málaga, por qué?

—Porque allí, con diez céntimos «pasas».

Con eso de que el Gobierno ha permitido exportar las patatas, este artículo se está encareciendo ya... Por lo visto, los ministros están realizando el plan de que falten proyectiles si hay un motin popular!

Epigrafe de un artículo:  
«¡Los franceses en Tazza!»  
Vamos, en Tazza ya pueden estar más cómodamente que en Jicaral  
DON PRECOPIO.

## Teatro Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

El drama espeluznante de gran nombradía, titulado:

La mala querida  
ó el callejón  
de la muerte

Gran desfile de comparsas, y enorme aparato de decorado.

La entrada gratis y chocolate con tila.

AVISO AL PÚBLICO

Todos los aficionados á escribir obras, podrán estrenarlas en este teatro.

Pueden mandar los papeles para el reparto y su ensayo.

## Más robos y la policia... cero

De otro escandaloso intento de robo tenemos que dar hoy cuenta.

En la casa número 39 de la calle Gerona y en ocasión de hallarse solo el joven Demófilo Francés, penetraron dos desconocidos, quienes se arrojaron sobre él y le maniataron, tapándole la boca para que no pudiera gritar.

Cuando se disponían á desvalijar la casa, acertó á entrar una hermana del joven la cual comenzó á gritar, dando se á la fuga los cacos.

Los audaces ladrones como tantos otros, no han sido habidos.

¿Qué os parece? No han sido habidos. A la policia les es más difícil encontrar un ratero, que presenciar un suicidio.

Continúa el señor Campos disfrutando de a perpetua... de la perpetua sonrisa que tanto le caracteriza.

## Papa la historia negra LA HORDA JESUITICA

Hay odios que son santos Yo odio con pasión salvaje á esa estúpida catterva de vividores, de caras beatíficas, que se inclinan besando las manos á los que, según frase de un papa inmortal «en todas las cosas se quieren meter y hasta los Estados quieren gobernar...» Al amparo del jesuitismo, y con capa de hombres de bien, medran los usureros, los licenciados de presidio, los que tiranizan al pobre que de ellos depende, haciéndole trabajar como una bestia por un miserable pedazo de pan amasado con sangre. Los propietarios de la Transatlántica y de los tranvías de Bilbao, han hecho en España obras notables, el observatorio del Ebro con firma lo que digo, pero han invadido los hogares, han formado una juventud estúpida y han retrasado la regeneración de España, que cada día se hace imposible. Por los jesuitas, por la labor sorda é hipócrita del jesuita, ha perdido su prestigio y su círculo de acción el pobre cura de aldea. A la sombra de muchos periódicos de su propiedad, ha triunfado la ineptitud, la hipocresía, que escudada con el Corazón de Jesús, ha encendido el pávulo de todos los odios, ha puesto en juego todas las injusticias, y ha rebajado el

precio de los jornales de los obreros en algunos talleres, condenándolos á un eterno ayuno, á una privación eterna... Así, estos hombres, son los que temen una revolución... ¡No la han de temer, sino pagarían ni con sus vidas, los crímenes de que son autores!

Yo no creo que en el asesinato de Canalejas influyera el jesuitismo, pero los jesuitas crearon un ambiente de odio alrededor del malogrado estadista, que no podía dar otro resultado. Si Canalejas no fué asesinado por el jesuitismo, pudo haberlo sido. A la vista tengo un sinnúmero de horas escritas por los jesuitas en las que se combaten rudamente á Canalejas. En una de ellas, publicada en Madrid y repartida en los Hospitales y Asilos de toda España por los luises, juventud de que se valen los loyolas para poner en juego todos sus planes, aparece una caricatura de Canalejas, representando al ilustre protector de Alicante, hecho pedazos por la explosión de una bomba... Y tú, lector, recordarás todavía aquellas manifestaciones tumultuosas organizadas por los jesuitas, en todas las poblaciones de España, para protestar de la política francamente anticlerical del malogrado hombre público

que posela, para honra nuestra, el cerebro más equilibrado de Europa...

Concretándonos a nuestra provincia, puedo contaros muchas cosas, de sabroso jugo. Yo no juzgo a estas gentes, como podría juzgar a mis vecinos, cuyas casas desconozco. He vivido la vida beatífica del joven que no vé más allá de sus narices... Y en más de una ocasión me martiricé con ayunos, mientras los reverendos padres se banquetaban en el reflectorio con aire patriarcal y eruptos de artazgo... Quiero decir que he vivido entre ellos. La sonora campana que se queja en la torre del pequeño Escorial de nuestra provincia—Santo Domingo, de Orihuela—me despertó muchas veces a la aurora, llamándome dulcemente, con infantil repiqueteo, a los actos religiosos de aquella casa... A la sombra de los claustros, sentí por primera vez la sacudida de la carne, el deseo de amar, y me deshice en estrofas de vida y canté en versos pueriles las bellezas de la mujer y... Un día me llamó el padre director de la Congregación Mariana, de la cual era yo secretario, y me introdujo en su celda, y nos sentamos:

—Oye, ven—me dijo.—Tienes poco conocimiento. Tu eres poeta, y agradece poco a Dios las facultades naturales de que te ha dotado...

—¿Por qué?—le pregunté temeroso. —Porque sí. Sois unos descreídos, endemoniados y locos.

Yo crucé las piernas, y me puse a darle vueltas al chambergo, mientras el padre, que hoy es administrador de «Razón y Fé», de Madrid, se explicaba, excitadamente de esta forma;

—El poeta debe cantar a Dios y no a la mujer. Gastar la inteligencia cantando la hermosura de la mujer, es afear a Dios, del cual son todas las cosas, hasta la inteligencia tuya...

Cabizbajo salí de la camarilla, filosofando de este modo:

—Todas las bellezas dimanan de Dios. Cantar a la mujer, es alabar la obra maravillosa de la creación. Tal como piensa este padre, pensaría tal vez mi amigo el erudito capuchino padre Querubín de Carcagente, y sin embargo... un día se le puso en el tupé el demonio, y cargó en Masamagrell, con una lindísima muchacha y con la gabeta de la orden, que contenía unos once mil lindísimos duros...

Estos jesuitas son un verdadero desastre: En un pueblo cercano, hanse dedicado nuestros hombres a la venta de productos químicos, y para ensanchar este negocio, necesitaban la casa de persona adicta a ellos. El propietario de la finca, no quiso venderla por el poco dinero que le ofrecían los jesuitas, y estos le dejaron casante, arrojándole de una Caja de Ahorros, en la que ganaba dos pesetas diarias con las cuales proporcionaba pan a una familia numerosa. Estaba enfermo, y no hace mucho, murió en lamentables circunstancias, cargado de hijos, sintiendo la amargura de verse abandonado por los mismos a quienes había servido toda su vida, porque, el señor de que hablo, había sido un incansable propagandista puesto a las órdenes del jesuitismo. Lo cercaron con hambre—arma diabólica empleada por los bárbaros mercaderes modernos, más fatales y destructoras que los célebres morteros alema-

nes—y últimamente, bastante antes de morir, hubo el infeliz enfermo de vender su finca, por el dinero que quisieron darle los jesuitas.

Hay odios que son santos. Yo odio con toda mi alma a los espíritus mequinos que envenenaron mi existencia é hicieron horriblos los días de mi juventud. Yo espero la hora trágicamente gloriosa del triunfo de unos ideales no incubados todavía por el cerebro humano, y de los cuales forman antecámara los ideales modernos conocidos, para poder gritar a las juventudes ardorosas:

—¡Ahí los teneis; me asesinaron moralmente; asesinaron a mi padre, haced con ellos lo que os plazca!

JUAN SANSANO.

## Avisos

LOS ZAPATEROS

Esta directiva manifiesta a todos los asociados que para la próxima junta general ordinaria que tendrá efecto el lunes 7 de junio, se hará uso del acuerdo tomado en una de las sesiones anteriores, referente a los asociados que dejen de asistir sin motivo que lo justifique a las juntas generales tanto ordinarias como extraordinarias.—La Directiva.

## Ironías...

Lloremos

Lloremos de pena y dolor; lloremos al gran Campos, que era nuestro protector.

Ya no será posible encontrar otro igual: tan honrado y tan formal.

Todos juntitos iremos en romería ó procesión a llorar por don Ramón.

Hasta las cigarreras quieren parte tomar y con nosotros llorar.

Serán lloros de alegría; será todo regocijo, yo preparo algarabía, y un jamón, ¡de hijo!

Habrà cierre general de ventanas y balcones y del Mercado saldrán las ratas y los ratones.

Todos los paniaguados que llenaron bien la tripa, gritarán llorando: ¡se acabó la gaital!

Los de la mayoría una corona llevarán y en casa de Campos la depositarán.

Dirán a coro: Señora mía, ya se fué el bobo que tanto nos temía.

Todo Alicante con pena, alegría y tristeza, recorrerá las calles llorando a su alteza.

No llorando porque se fué, sino porque no venga; querrán otro igual que a los suyos mantenga.

Todo farsa y embuste será la manifestación; todo mentira y guasa, ¡ay! señor don Ramón.

Mal pagó a los vocingleros, que no respetan su MUERTE; yo con callar me honro y no deploro mi suerte.

VULCANO.

## Sucesos

Multado

Ha sido multado con 75 pesetas por cometer actos deshonestos y blasfemar en la vía pública el sujeto Joaquín Gimenéz Frías (a) «Cañi», sin domicilio en ésta.

MAS SOBRE LA POLICIA

## Se impone la destitución

Aunque de pesados se nos tilde, aunque se nos diga testarudos, no hemos de cesar en nuestra campaña, hasta conseguir que se haga luz y no quede del modo que ha quedado el asunto Onteniente Ruiz.

Apelaremos para ello a todo.

Ni vamos ahora a discutir, ni nos proponemos meter el clavo por la cabeza, pero si, que lo justo, lo equitativo, brille aunque solo sea por una sola vez.

¡Hay que «limpiar» la policía de Alicante!

Nuestro propósito al tratar del asunto de los célebres Ruiz y Onteniente, no es tampoco poner de manifiesto en este artículo, si lo hecho por el fiscal ó el jurado está bien ó mal; esto harto comentado está.

Lo que si nos conviene hacer constar y ya no por nosotros, sino por la dignidad del cuerpo de policía (si es que la hay) es, que a los policías Ruiz y Onteniente se les debe formar expediente y destituirlos, si se prueba que no son dignos de estar en la policía.

Decimos esto y nos fundamos en la misma declaración que ellos hicieron ante la Audiencia: *De que ellos huyeron al ver que el desgraciado Ayela, empuñaba una pistola ó revólver.*

¿Es digno de pertenecer al cuerpo el cobarde?

¿Es digno de pertenecer al cuerpo el que se las ha de entender con chulos y matones, huya cuando más falta hacen sus servicios?

¿Qué garantías ofrece el que siendo agente de la autoridad, en vez de acudir en auxilio de un ciudadano, se esconde y deja que se maten?

¿Cumplieron con su deber al obrar así?

Nó, nosotros creemos que nó y por lo tanto sus jefes al oír esta confesión hecha por ellos mismos, debían haber hecho lo necesario para expulsar a los que con sus cobardías desprestigiaban al cuerpo.

Esto con respecto a la dignidad y con respecto a las obligaciones hay más y fundamentados motivos.

¿Es obligación del agente de vigilancia, al proceder a la detención de un individuo, cachearlo antes?

¿Por qué no cumplieron con este indispensable requisito los policías Ruiz y Onteniente?

Nosotros consideramos, que al obrar así, no cumplieron como deben cumplir los que se llaman y son agentes de la autoridad.

Hasta la fecha no se ha procedido contra ellos, antes al contrario, se les ha vuelto a emplear y de esto es de lo que protestamos, prometiendo no cesar en nuestra campaña hasta conseguir lo que debían haber pedido sus jefes y compañeros, esto es, la expulsión ó destitución, por negligentes, faltos de aptitudes y hasta cobardes, porque entendemos que es cobarde el que huye, máxime estando en posesión de unas insignias de autoridad.

Y... hasta otro día.

Obreros: Leed y propagad ALICANTE OBRERO.

## PETREL

El sábado último pasado día 29 se celebró en el «Teatro Primitivo» de esta Villa y representada por la compañía que tan acertadamente dirige el primer actor D. Casto Javaloyes, «El sol de la Humanidad», obteniendo en la representación de este emocionante drama filosófico social, un triunfo la citada compañía; así pues, sirvan estas líneas como testimonio de mi sincera felicitación, a los actores que tan bien supieron desempeñar sus papeles en la antedicha representación.

M. A. DEL C.

## Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegio en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre juriconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total. . . . . 463 95  
Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

## Habla D. Alejandro

De la neutralidad y otras cosas

Cádiz.—Mañana, a las nueve de la misma, marchará el Sr. Lerroux a Sevilla.

El viaje lo efectuará en automóvil, a cuyo objeto le han enviado el suyo desde Barcelona.

El Sr. Lerroux leyó las declaraciones hechas hoy por el Sr. Dato, después de haber aclarado su discurso.

Negó las declaraciones que le atribuye la Prensa, é insiste en que él no hizo en Canarias tales manifestaciones.

Dijo que ni en Tenerife ni en parte alguna acusó él de cobarde a España.

Repite que la neutralidad de España es suicida, y que debe salir de ella prestando a los aliados todo el apoyo moral posible.

Mirando al porvenir, censura al Gobierno por no aprovechar la situación magnífica en que España se encuentra. Cree que el Gobierno se debía preocupar de establecer líneas de vapores con América, principalmente desde Cádiz, aprovechando la apertura del Canal de Panamá y el cierre de comercio con Hamburgo y Amberes.

También cree que debe resolver pronto el inmediato funcionamiento de los depósitos francos en Cádiz, aunque se disguste Barcelona.

## NOTICIAS

En virtud de expediente instruido por el subdelegado de medicina de Villena le ha sido impuesto una multa de 50 pesetas a José Sanjuan Francés, por haberse dedicado a ejercer la industria de curandero sin estar facultado para ello.

El vecino de Novelda don José López Martínez, ha presentado en el gobierno civil una solicitud de registro designando 4 pertenencias de la mina de sal alcalina denominada «Candelaria», sita en la partida de Solana Alta de aquel término municipal.

**Modista**

La conocida modista Josefa Llorca, ha trasladado su taller a la calle de Riego núm. 6, bajos, donde ofrece su casa a su numerosa clientela.

Enseñanza completa a precios económicos.—Riego 6, bajo.

Ha cesado en el cargo de registrador de la Propiedad de Denia don Agustín Ramos del Pozo.

**TRABAJADORES.**

Un obrero como vosotros, creyendo favorecer á la clase obrera, se compromete á componer vuestros relojes á mitad de precio de cualquier relojería, garantizando los trabajos.—Villavieja, 73, bajo.

El Ayuntamiento de Villena, tiene en proyecto la enagenación en pública subasta de una casa propiedad del Hospital de aquella ciudad, situada en la calle de Chapi número 24.

Dicha finca ocupa una superficie de 1501 metros cuadrados, consta de dos pisos y está tasada en 10.000 pesetas.

Se vende un establecimiento de bebidas, acreditado por su numerosa clientela. Darán razón en esta imprenta.

**Café Español**

Mañana, festividad de Corpus, se servirán los siguientes helados:

Mantecado avellana, Leche merengada, Fresa, Albaricoque á la reina, Café, Limón, Horchata y Cebada. Servicio á domicilio.

**Lecciones**

de Teneduría de libros, se dan lecciones á domicilio. Precios módicos.—Razón: Agatángelo, 13. 1.º—Benalúa.

En la partida de los Angeles se vende de una casa con huerto.—Carretera de San Vicente, número 71.

**Lecciones**

Se dan á domicilio y á precios módicos, avisando al repartidor de este periódico, San Juan, 18, Elche.

*El señor Campos fué uno de los principales culpables del proceso del honrado Pascual Orts.*

*Quien á hierro mata á hierro muere.*

*Ya caerán otros en el proceso del pueblo.*

*¿Qué se habían creído?*

**Plaza de Toros**

Mañana (festividad de Corpus), debutará en nuestro circo taurino la afamada compañía internacional, ecuestre, acrobática, cómica, y musical, compuesta de las principales atracciones que se hallan en España, á causa de la guerra europea.

Las puertas de la plaza se abrirán á las tres de la tarde y la función comenzará á las cuatro y media.

En caso de lluvia la función quedará aplazada para el próximo domingo.

Entrada general, 0'50; media, entrada, 0'30.

**De la España**

**Asalto de un tren**

Valencia.—Han sido puestos á disposición del Juzgado de Sagunto los individuos José Aranda, Ladislao Vila y Emilio Cumella, que en el kilómetro

de la estación de Sagunto, el tren de mercancías número

del tren, con el mozo que llevaba, se defendieron, logrando dos de los asaltantes. Ademas, cuando llegaron á Sagunto tendieron á Puig dando cuenta de lo para ponerlo en conocimiento de la Guardia Civil, que se puso en punto y consiguió detener al individuo, que habia logrado

te la lucha con los salteados, quedó contusionado en la cabeza el tren, D. Juan Alonso.

**A nuestros lectores**

*amos á nuestros lectores si advierten alguna falta en el reparto, la pongan en conocimiento de esta Administración para poder subsanarla.*

**De la guerra europea**

**Prácticamente intervenció**

Atenas.—Según noticias de Sofía, el Gobierno búlgaro está preocupado estos días con el nuevo aspecto que ha tomado la guerra.

Los jefes de la oposición búlgara creen que Rumania intervendrá en

**de la costa**

Atenas.—Viajeros llegados á esta ciudad dicen que un acorazado destruyó el jueves por la mañana seis aldeas en la costa del Asia Menor y punto inmediato á Catallorizo.

**Una orden**

Roma.—Una orden del ministerio de Marina prohíbe toda navegación en el estrecho de Messina, desde el amanecer hasta el amanecer.

Se permitirá la navegación en el resto del día, con tiempo claro y cumpliendo las prescripciones recientes que aluden tanto á la Marina nacional como á las Marinas extranjeras.

**Dos vapores á pique**

Londres.—Los submarinos alemanes han hundido al vapor danés «Soborg» que sorprendieron en la desembocadura del Tyne.

La tripulación fué salvada.

El vapor «Dixiana», que iba de la Habana al Havre, fué sorprendido frente á Ouessant.

La tripulación ha sido desembarcada en Barry.

**Le reemplaza Crewe**

Londres.—El ministro de Negocios Extranjeros, sir Edward Grey, ha sido aconsejado por los médicos que se abstenga de toda clase de trabajos durante un corto periodo de tiempo, á fin de que se cure la vista.

Durante este espacio de tiempo, Mr. Crewe se encargará del ministerio de Negocios Extranjeros.

*“ALICANTE OBRERO, pedirá cuando se abran las Cortes, si alguna vez se abren, la revisión de la*

**Para el viernes**

**Mi sombrero hongo**

por Juan Sansano

caridad una autoridad suprema en el pueblo, dirigiendo las masas con su instinto justo y recto, tanto, que le creían merecedor de representarlos en el Parlamento.

Los periódicos no ocultaban que Vachetto habia sido el adversario de Morgan por rencores antiguos, é insinuaban que si los muertos resucitasen, Oscar Morgan en lugar de colocarle en sitio elevado, se le arrojaría en el polvo y seria condenado.

Todas estas noticias habian despertado el interés de todos, interés que llegó á ser fiebre en el día de las elecciones.

Acababa el día y en la nueva casa que Vachetto habia hecho construir al lado de la de Santa, en un florido balcón, dos mujeres esperaban ansiosas el resultado de las elecciones, escuchando cuanto se decia en la calle.

Una de ellas era joven y en todo el esplendor de su hermosura.

Los que habian visto la pálida figura de la condesita Givia, salida del subterráneo, no la hubieran reconocido en la espléndida joven de pelo dorado, ojos resplandecientes y cutis de nieve. Su boca de coral y sus formas dignas del cincel de Fidias, le daban el aspecto de una reina.

Sin embargo, era verdaderamente Giorgina, ó mejor dicho, la señora Vachetto, porque pasaba por tal, rodeada de una especie de leyenda.

—Hasta la vista, que será muy pronto; acuérdate de lo que te he prometido.

—No lo olvidará, esté usted tranquila.

Giorgina habia marchado, y Ranocchia, habiendo vuelto sin ser observada á su cuarto, se echó sobre su cama llorando.

Sentía como un presentimiento de que no volvería á ver á su amada señora.

Una hora después estallaba el formidable incendio que debia destruir la Villa Givia y hacer tantas víctimas.

La pobre Ranocchia fué una de ellas.



Consuelo Pascual

Profesora en partos...
Academia preparatoria para profesoras en partos y practicas en cirugía menor.

PRECIOS MODICOS
Zaragoza núm. 6, principal

Bar Chupito

El dueño de la Enfagara pone en conocimiento del pueblo de Elda, que en su casa, calle de San Antón, 13, encontrará toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.

También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharro.

Hay mesas de recreo para dominos. A todo el público se le servirá a 5 y 10 céntimos. A los boicoteados 25 pesetas la copa.

NUEVA SOMBRERERIA

J. Acovedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. - Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

EL JIJONENCO

Querer con prar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vialp. Visited el establecimiento de

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.-ELDA

- Trabajos comerciales.
Membretes. Tarjetas.
Cartas. Memorandums.
Talonarios. Facturas.
Sobres. Recordatorios
y esquemas mortuorias

Tipografía Obrera

ANTE OBRERO

Ildefonso, 8
ALICANTE

- Impresos para sociedades. Volantes. Cartagaremes. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO A TARDE

DEFENSOR DE LAS SOC OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

Table with 2 columns: Subscription type and Price in Pesetas. Includes rates for Alicante, outside, and foreign.

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

Corresponsales en los pueblos de la provincia, No se publicarán los originales que se nos manden sino llevan la firma de nuestros corresponsales.

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A.
Correo de Madrid: Sale de Alicante a las 20 horas; llega a Alicante a las 8 horas.
Tren mixto: Sale a las 22'10 horas; llega a las 6'45 horas.
Correo de Andalucía: Sale a las 14'30 horas; llega a las 12'35 horas.
Corto, de A. Ibañeta: Sale a las 6'30 horas; llega a las 9'40 horas.
Coto de Almansa: Sale a las 17'40 horas; llega a las 21'5 horas.
Ferrocarriles Andaluces
Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale a las 6'30 horas; llega a las 10 horas.
Correo de Murcia: Sale a las 4'5 horas; llega a las 11'55 horas.
Tren Mercancías Zeneta y Torrevieja: Sale a las 4'50 horas; regresa de Elche a las 15 horas.
Tren Corto de Elche: Sale a las 13 horas.
Mixto de Murcia: Llega a las 20'50 horas.

Diversiones públicas

Salón Moderno. - Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. - Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 6.
Teatro Nuevo. - Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas. - Preferencia, 15 céntimos. Entrada...

Tipografía Obrera
Calle San Ildefonso, núm. 8
Alicante

Era la puesta de sol de un domingo de Mayo, y un movimiento extraordinario se notaba en Turin. Grupos de ciudadanos discutian en muchas esquinas; todos los edificios ostentaban rótulos y carteles con los nombres de los candidatos para las elecciones parlamentarias que tenían lugar aquel mismo día, y prometían ser agitadísimas.

Las redacciones de los periódicos estaban asediadas por curiosos impacientes que querían saber el resultado de las votaciones; por las calles se tropezaba con agentes y delegados que iban de una a otra sección.

En las salas del escrutinio el ruido era ensordecedor, y por fuera la multitud gesticulaba y gritaba casi a punto de venir a las manos.

Era que en estas elecciones se luchaba en uno de los colegios electorales del centro por dos candidatos cuyos nombres hacia mucho tiempo que preocupaban a los electores.

Uno era Oscar Morgan y el otro Marco Vachetto, apodado «el rey de los traperos».

Y cosa extraña, los dos eran de Lombardia y del mismo pueblo.

Los periódicos partidarios de Oscar Morgan decían que prevenía de una familia rica y noble, y contaban que en su juventud había sido victima de los amigos del difunto médico Leman, é insinuaban que Vachetto, hijo de un campesino, habiendo llegado a ser popular por malas artes, se había puesto enfrente al noble señor, combatiéndole con calumnias inverosibles.

Además, añadían que Oscar Morgan se había dedicado a la política para olvidar desventuras de familia, sobre todo la última, que había sido la pérdida de su prometida la noche misma del contrato de boda, pereciendo quemada en su palacio.

Decían que Morgan era verdaderamente el hombre más a propósito para representar al pueblo, por el cual se sacrificaba llevando una vida ejemplar y modesta, no pensando más que en el bien de sus ciudadanos, de su patria y del que trabaja...

Los otros periódicos que ensalzaban a Vachetto referían su vida, sencilla, recta y honrada como pobre trapeero llegado a Turin sin recursos, y al poco tiempo, por su inteligencia, actividad y abnegación, había sabido crear-se verdadera fama popular, ejerciendo con su bondad y